Frente al Comunismo Internacional



ENORME BAJA del CAFE de BRASII N LA BOLSA DE NUEVA YORK

DOS CENTAVOS POR LIBRA BAJARON LOS CAFES PARA ENTREGA FUTU-RA. — REHUSAN LOS TOSTADORES RENOVAR SUS EXISTENCIAS HAS-TA QUE SE HAYA ESTABILIZADO EL MERCADO

NUEVA YORK, 6. UP. — En la sesión de la | muchos años un los precios de los cafés para enxperimentó el movimiento bajista más fuerte en

añana de hoy de la bolsa de café y azúcar se trega futura. La baja fue de dos centavos moneda ---(PASA a la Página OCHO)

Alemania, Italia y Japón

FIRMADO ESTA MAÑANA EL PROTOCOLO TRI-PARTITA EN ROMA. — JAPON GRATIFICADA CON LA ADHESION DE ITALIA

ROMA, 6. UP. - El ministerio de relaciones anunció oficialmente que el protocolo tripartita que reune las tres potencias de Alemania, Italia y Japón frente al comunismo internacional fue firmado por Italia a las once de la mañana de hoy, haciendo de este modo Italia una de las tres potencias originales que firmaren ese pacto. La firma del trascendental documento se verificó en el palacio Chigi del ministerio de relaciones exteriores, en presencia del conde Galeazzo Ciano, y los embajadores de Alemania y Japón. El embajador von Ribbentrop entró al palacio a las diez y 53 minutos, acompañado de un numeroso séquito que venía en tres tujosos automóviles, y la delegación japone a llegó a las diez y 55 minutos. El protocolo es defensivo y no se dirige contra el gobierno de los Soviets, sino contra la organización internacional del Comintern, encargada de trabajar en favor de la revolución mundial.

----(PASA a la página 8)

AMENAZAN los compradores norteamericanos de Café Brasilero con el CIERRE de sus negocios CON BRASIL

o harán si ese país persiste en la competencia irrestricta

TAN CON GRANDES CANTIDADES DE CAFE RASILERO. — LAS NOTICIAS DE LOS DIVERSOS MERCADOS MUNDIALES

dejan las agencias de casas

La crisis internacionall en el con gutarias europeas de adelan ercio cafetalero provocada por tar fondos a beneficiadores y ex. rasil no ha tenido aún refejes portadores; para la movilización de ectivamente perjudiciales en Cas la presente cosecha Re caté, el Rica, demostrada esta situación Banco Nacional sigue atendiendo

CONFIRMA la Cancillería de HAITI LAS MATANZAS en STO. DOMINGO

NUMEROSAS FUERZAS ENVIA SANTO DOMINGO A LA FRONTERA CON HAITI. — EL CANCILLER LEGER HAITIANO CONFERENCIARA CON ROOSEVELT Y WELLES

r las siguientes circunstancias. con la regularidad debida los cre De fuente autorizada la United renciará el martes con el presi- cione, exteriores encargado de -(PASA a la página 4 | Press ha sabido que el canciller dente Roosevelt y el fía siguien

WASHINGTON, 6. - UP. - | de Haití, Georges Leger, confe- | te con el subsecretario de rela-

--- (PASA a la Página OCHO)

LHACIA DONDE NOS LLEVAN?

Ante las noticias de la actitud de Brasil y Colombia con respecto a los mercados cafeleros, que ha venido publicando nuestro lega LA TRIBUNA de un modo exclusivo, se han dejado oír las voces de inquietud de estros cafetaleros, ya que se presenta un problema para nuestra industria, la más portante de la República, y densos nubarros amenazan con una tormenta cuya duran y consecuencias se ignoran. Una crisis del fé significará para Costa Rica una pérdida millones de colones. Significaría la dismición de trabajo y la disminución de ciativas. Se paralizaría por un tiempo, no llegamos a calcular, la activid nacional, y mientras viene una reacción o contramos otros rumbos, habrá pasado mua agua debajo de los puentes. En tal caso preciso trabajar intensamente en todos los itidos a fin de afrontar la dificultad con la enor cantidad de consecuencias. Tenemos perspectiva la actividad del Instituto del ré, y luego el proyecto de presupuesto que Le ser conocido por el Congreso en las aces sesiones.. A esa situación tenemos que rir que el problema no solamente debe ser siderado desde ese punto de vista, sino que e ser analizado de un modo general. Y anque causar más daños al café, antes que mir corriendo sobre sus espaldas en momen ríticos, es preciso disminuir en el presu-to todo aquello que no sea extrictamente spensable para la vida nacional. No somos nagogos, pero hay aspectos que tienen que tratados con ese ritmo. No es posible que satendamos la crisis del café, y en cambio ntinuemos manteniendo legaciones que puen ser suprimidas, y no solamente las mannemos, sino que tratamos de crear huevas,

de darle vida a otros consulados con altar dotaciones. No decimos que estos deberes internacionales no se cumplan cuando hay bonanza o cuando necesidades superiores del gobierno, o de la república, nos obligue a ello. Pero si atravesamos un instante de dudas, de vacilaciones ante las perspectivas de los mercados cafetaleros, lógico es también que esas mismas dudas y vacilaciones se extiendan ante todo a las erogaciones que no están siendo precisas en el minuto.

No podemos suprimir escuelas ni disminuir trabajos. No podemos pedir que se supriman los cargos militares a cuyo cuidado está el orden público. Pero sí podemos pedir que, no haya servicios diplomáticos o consulares que requieran un sacrificio de nuestra parte, y menos aun crear nuevas erogaciones en ese renglón. También podemos pedir que no haya aumentos en el presupuesto nacional para las altas dotaciones. En su proyecto al congreso el Eiecutivo consignó algunos de esos aumentos: la comisión dictaminadora los objetó; pero en lugar de rechazarlos de plano, propuso una escala proporcional para favorecer dota-ciones bajas del personal de la respectiva dependencia donde se habían propuesto. Nosotros creemos que procedió mal, porque el camino indicado no era otro que el de desestimar todo aumento a altos sueldos, máxime que el Ejecutivo los proponía sin tomar en consideración los de aquellos empleados que devengan sueldos de cien a doscientos colones. Censurable el procedimiento, porque no es de justicia favorecer a los que están en mejores condiciones, para dejar en olvido a los que si necesitan de esa meiora. Pero nuestra censura no solamente va dirigida contra esos procedimientos, sino también contra los que tienen

el deber de analizar nuestra situación, puzs no puede seguirse por la pendiente de los altos presupuestos, que han llegado como en el caso que nos ocupa, a invertir los cuarenta millones que el país ha tenido de entradas en este año de abundancia de rentas fiscales.

Nuestra censura tiene lógicamente que hacerse extensiva a la Municipalidad de San José que, —leemos en la prensa diaria de ayer,— antenoche se pronunciara por el aumento de las dotaciones de sus altos empleados y en particular de los que devengan, el gobernador y ejecutivo municipal, y el auditor, sin cuidarse para nada de quienes con la pala y la llana laboran árduamente día a día devengando un ínfimo salario. ¿Hay justicia en que a quien devenga setecientos colones se le aumente su dotación y al infeliz trabajador de dos colones se le deje expuesto a la ruina y miseria más espantosas? No hacemos demagogía; no hacemos más que procurar examinar la realidad tal y como se presenta, y así, desnudamente, poner los puntos sobre las íes. Desacierto hay con los aumentos en el presupuesto nacional y estos desplantes también se reflejan en los demás organismos de la administración comunal y así se quiere resolver el poblema social: aumentando el descontento y la inconformidad en los asalariados; haciendo confluir el odio que apareja toda injusticia hacia una esfera y otra del conjunto social. Tal es la forma como se pretende superar al comunismo y combatir esas tendencias extremistas?

Que la alarma, pues, no se refleje solamente en comentarios y en análisis más o menos platónicos, sino que se torne en previsiones para la salud del pueblo que es también la salud de la República.

NIENDO ai MUNDO en RU

Vibraciones del Minuto

Semana de Educación Dental

Se inicia hoy la semana de educación dental l sugerida por la secretaría de salubridad pública y acuerpada por la facultad de medicina la secretaría de Educación y la societad colontológica. Consistirá esta educación dental en conferencias y exhibiciones cin matográficas relativas al tema. Y del mismo modo que desde estas columnas analizamos con toda imparcialidad los actos inconvenientes de la administración también sabemos hacer justicia para los actos que merecen ser sancionados por la opinión pública como benéficos y saludables.

ús claro que el problema dental es de los más graves que existen en la naturaleza humana. No somos técnicos en la materia, pero hemos oído decir, y hemos leido en más de una oportunidad que los dientes descuidados, las enfermedades de la boca en general, son el principio de miles de males que van apareciendo con el tiempo y acaso cuando ya no tienen remedio. La lógica está con esta tesis. A los dientes les está encargada la principal función de la vida para sostenimiento del cuerpo del mi mo modo que al cerebro le está encargada la principal función del hombre para el funcionamiento del espíritu. Y si la boca y los dientes no caminan bien, si estos aparatos primordiales de la digestión no desempeña bien su cometido, quiere decir que todo caminará mal que el sér humano tendrá prontamente a la enfermedad, a la crisis y a la muerte.

Una de las recetas más en boga durante los últimos años para ciertos enfermos es la de que deben quitarse toda la dentadura. La operación es dolorosa, claro está, pero lo más grave es que, la dentadura postiza es cara y no todos los ciudadanos están capacitados para lograrla.

Es preferible en tal caso cuidar de la boca de los niños con empeño. Así iremos haciendo obra legitima de salubridad, y es eso a lo que tiende esta semana.

El público debe corresponder al esfuerzo. No basta la intención del secretario de salubridad. sino que es preciso que hayá cooperación de todos.

Es el lema del año para el automovilismo america y parece que va camino de rápida realización. duelo entre Wall Street y la industria del automóvil Las 391 exposición del automóvil en 49 ciudades as ricanas presentará los notables nuevos modelos que e año se espera batirán todos los récords de venta

(De nuestro Corresponsal)

Nueva York (Editor Press). Parece como que se hubiera traba do en los Estados Unidos una com petencia entre Wall Street y la in. dustria del automovil para esta-biecer cuál es la que en realidad representa el índice de prosperidad de la nación. M. Kennedy ce la Ford Cc. lanzó el desafío el un banquete en Nueva YoYrk a los "agentes Ford" reunidos con mo. tivo de la exposición anual. Nues tra industria, — dijo — no ciec en Wall Street ni teme a Wall Street. Vamos a probar al país que lejos de acercarnos a una depresión marchamos hacia la cúipide de la prosperidad. El auto. móvil es la medida, no la especulaciNn bursátil.

Y hay que convenir en que la industria del automovil tiene l'a técnica, el prestigio y los medios de dramatización para ecropetir en publicidad y en influencia en el animo del público con la vieja Wall Street.

De de el 27 de octubre al 1 de noviembre, los 11.000.000 de habitantes de "Greater New York" (Un radio de diez millas que com prende algunas ciudades del Esta do de New Jersey) visitarán la Exposición Automovilística en el Gradn Central Palace, y en va-110; otros locales de Manhattan.

Los millones de ojos que admiraign los últimos modelos de lineas aerodinámicas y de motores potentes y silenciosos, escasamen. te recordarán que han pasado más --- (PASA a la página TR

ce 100 años para que los aut viles de lujo que hoy tenemos, garan al desarrollo completo que estos vehículos que hoy siderancs casi derlectos, dentro de 100 años más, lo q cáballo y el coche fueron el primero; años de la invenciautomóvil.

Por alla en el año 1900, u ficr que podemos suponer se maba Brown, compro un aut vil. Cuando lo traía a su se encontró en el camino co campesino que acompañado mujer venia en un coche t por dos caballos. Como era la tumbre de esos años, Brown gió su automóvil a la vera de milio, paró el motor y se bajo ra ayudar al asustado agricul pasar los caballos tomados rienda hst que no vieran el movil. El campesino le coi que le agradeceria temara mano a su esposa, quien e espantada del "carro s'n hos" y que él se encargaria caballos.

Posiblemente, Brown, no haberse dado cuenta, perc camino polvoriento, en ese estuvo en el cruce de los de los medios de transporte trás de él, estaban los mil mos en los cuales el homb trasladó de un punto a oti caballos, carretas tiradas po yes y a pie. Adelante de taba el siglo del automóvil

OUISICOSAS....

Ell poder ejecutivo niega permisos para importar municio-

No vale la pena. Los proyectiles que ahora se usan son de otra clase y se producen en pla-za: papas, tomates y pimienta...

El niño que nace en esta fe cha 6 de Noviembre requiere, a través de toda su infancia, de los cuidados y consejos de sus padres. Sobre todo cuando llega a la edad en que se juega su futuro, esos cuidados deben ser redoblados, evitandole a toda costa las malas compañias.

La mujer que ha nacido en esta fecha es de temperamento emocional, que veces olvida la parte que el buen juicio debe tener en todas sus decisiones. Adicta a vivir en un mundo creado por su fantacsia; pensan do siempre en las formulas teó ricas que fracasan al ser lleva das a la practica, esta mujer es tá expuesta a sufrir graves in convenientes . en la vida, si no encuentra la fueza que la domi ne y encarrile por la senda de la realidad. En el comercio, en el periodismo y en algunas de las bellas artes, puede triunfar y ganarse la independencia ecc nómica. En el matrimonio guzará de prosperidad y rerá feliz si escoge al marido apropiado.

El hombre que ha nacido en esta fecha es también imaginativo y adicto a la soledad, inclu so para us trabajos. Debe esco ger como profesión, por lo tanto, aquellas en que pueda gozar de quietud para dejar volar la fan--(PASA a la página 6)

Avanzamos, no cabe duda.

Los extremistas quieren que aqui haya libertad, una sola libertad, para todos por igual. Y esa libertad es el ciub futbolistico La Libertad.

Con eso nos basta.

Para el problema de agitadoles extranjeros vamos a tener que crear, como para España un comité de no intervencion .

Y de este modo se ordenará el retiro de todos los extranjeros de izquierda o de derecha.. Siempre que sean agitadores-

E tá el alto mando republicano convencido de que los nacionalistas lanzarán en este mes de noviembre su ofensiva.

Caray. Los republicanos son fá ciles de convencer...

Pero no lo crean, no, no, no. . . O créanlo, si, si, si.

---0---

El ministro de hacienda está de malas

No tanto por lo de don RIcardo, sino por el telegrama de don Rogelio Fernández S., pre Sidente del partido demócrata independiente.

Son solo un ojo podra Uld. ber La Eribuna es exito arguado Telefono 2134

E; mucho rompecabezas para un ministro:

¿Qlién es Rogelio, quién Fernández y quién es S.?

¿Y cuál e el partido demócra ta independiente?

FECHAS

6 DE NOVIEMBRE

En 1830 murió en Coritz Carlos X de Francia. Era el cuarto hijo del Delfín Luis, hijo de Luis y de Maria Josefa de Sajonia, y antes de su ascensión al trono era conocido por Carlos Fe lipe, Conde de Artois.

En 1834 murió en Munich Luis Senefelder, el aleman que en 1796-1798 inventó la litografía.

-En 1933 murió en París Jehan Rictus, poeta francés.

En 1860 nació en Polonia Pa derewsky, el famoso compositor. En 1868 nació en Aberdeen James Gregory, inventor del teles copio por reflexión. Mientras usaba éste, se quedó ciego repentina mente, y no pudiendo soportar su desgracia murió unos días más tar

En 1597 murió Catalina Micaela de Austria, Princesa espa- El Vaticano comparado con los cifra como la apuntada. E ñola, hija de Felipe II y de Isa. bel de Valois, y más tarde esposa Chesterton corresponde esta com de ponderación de los he de Carlos Manuel, el Duque de Savoya.

7 DE NOVIEMBRE

tos, Badajoz, Franciso Zurbaran Pierre Lotti... e la fecha de su muerte.

La Nota Internacional

"30 MIL BAJAS EN HSINKOV

Día a día leemos entre los des- del rudo combate en la moj como el que llevan estas líneas, cable de más de veinte pala Dia a dia caen rend'dos por el La mitad de la población i plomo enemigo millares de mi- tra capital cae en una sola llares de nacionalistas chinc) talla. Si embargo, la noticia que luchan con fierenza por la rece de trascendencia; a fue defensa de su integridad territo- ver escritas con as duidad i rial tan traída a menos por la maciones parecidas, unida a penetración que el trascurso de ta concepción especial tenid un siglo han venido realizando cuanto a China y a su; las potencias. China es hoy, salt no guarda para las mayoría vando las proporciones, lo que antiguo; Estados Pontificios. A se ha ido perdiendo el si paración. De la China legenda- Lo que acontece es estando ria, de la reina de oriente, de la noticias en relación opuest celeste China imperial queda, en- cuadrado de la distancia y vuelta entre el raso azul de los recuerdos las páginas del libro relaciones con el Extremo (En 1598 nació en Fuente de Can de Marco Polo, las crónicas de te, es natural que en el

30,000 baja; en Hsinkow tras pavor. Y sin embargo ...

cablegráficos epígrafes y la cifra no da margen par cendencia alguna un dato, te caso sienco infimas nu de las mayorías: víctimas victimas menos no causan







LA NOTA POLITICA

POR LIMON, LA CANDIDATURA DEL DIPUTADO MORA

STRELLA, MAÑANA DOMINGO N EL PALACE EN LA MEJOR "OMEDIA DEL AÑO: "QUERER ES PODER"

añana domingo en el Varieda.

s. la clamorosa pelición, EL PO

BRE PEREZ ofra vez a las 4, 7,

e y 8.45

ta Louise, la linda la rubia, licada estrella, considerade mo las mas bonita mujer de la intalla, el domingo o sea maña 4a, la tendremos en la pantalla del teatro Palace, es la gloriosa pro la loción QUERER ES PODER, ge al comedia en que la Anita Loui
con George Brent y Charles, Wi
ninger, el padre de LOS TRES
IABLILLOS logra uno de los
as rotundos éxitos del año. Sola
iente podemos decir que QUEER ES PODER es la mejor come
a del año a una de las religios. a del año v una de las pelicu s más delicadas, deliciosas, entre nidas y románticas de la tempo

En el Palace, la presencia de Inita Louise será uno verdadero

En el Variedades se ha dispues la reprise de EL POBRE PE-EZ la super sensacional come. a parlante en español con miro único y admirable, el sin

r Peno Arias. EL POBRE PEREZ ha constinfos de los más grandes nfos de todos los tiempos v s éxito ha superado el de PUER lo NUEVO. De manera que sin gar a dudas, mañana el Varieides estará totalmente renleto
i las tandas de 4, 7 y 8,45, en
re se vuelve a exhibir EL PORE PEREZ la pelicula de los nos, la segunda grandiosa come a fina en Español que se da en

la fina en capacitata de la fina en capacitata Rica.

Para muy pronto: ENCRUCIJA

AS: DE AMOR por Franchot To

BAJOS FONDOS un super ti

BAJOS FONDOS un forma triunfo. LA MU

de chorma triunfo. LA MU n de enorme triunfo. LA MU R MARCADA por Bette Davies

Ordene sus trabagos de imprenta à

La fórmula del Republicano Nacional en esa provincia será la de Eduarte - Zeledón

QUEJAS CONTRA LAS AUTORIDADES DE CARTA GO PRESENTARAN LOS PARTIDARIOS DEL SEÑOR GUTIERREZ

Solucionado definitivamente el mental y ex - bechista; de Limón conflicto en la lucha por la "su plencia" de Limón, quedando en pie, por acuerdo de ayer del consejo ejecutivo del partido republi cano nacional, la fórmula "Duarte - Zeledón". Hubo acierto en es ta disposición, evitándose perju. diciales disenciones de parte de los "zeledon'stas" que preparábanse a formar, como se dice corrientemente, "casa aparte".

Otra decisión del consejo: la de signación de don David Rojas para la primera suplencia en la papeleta de los republicanos - nacionalistas por San José. En les cantones de

Desamparados, Aserri, Acosta Alajuelita el señor Rojas es ele mento popular, dijéramos niejo de arrastre, y llevará a la; urnos un buen contingente electora'. So guro este señor de su popular dad, v en política hombre previsor, el habia ya organizado su partido para lanzarse independ entemente de lo que ha desistido en virtud del ofrecimiento formal que se ic

ha hecho.

Los "gutierristas" cartagineses están que brincan de indignación y coraje porque observan en algu nas autoridades de la provincia ciertas actividades de "parmanidad" política que no debieran per mitirse. Proceden esos funciona. rios, como quien dice, a la "cnita callando" y en esta forma coió. canse fuera del carril de conduc ta que en estos asuntos se ha trazado el Jefe del Estado. Las que jas abundan, pero en ellas no se per onalisa; ahí está lo malo, pues to que, personalizando fácilmente se localizarian los epicentros 1 e sos males...

Disidentes del partido gaberna

tuvieron conversaciones con isderes del comunismo para un plan de combinación política electoral en relación con las próximas elecai,. nes de diputados, contestando los segundos a los primeros que no oían proposiciones al respecto por quanto estaba decididos por el par tido lanzar la candidatura de don Manuel Mora para diputado propietario, pero que no obstante a base de esta nominación y deján. doles la "suplencia" perfectamente podiase llegar a satisfactorios entendimientos.

NOTAS TEATRALES

ESCLAVOS DEL HONOR

"Esclavos del Honor" es el dra. ma grandioso que pre entará el Gran Teatro Raventós el próximo domingo a las 7 y 8.45 con Bárbara Etanwyck y Jeen McCrea. Un drama en el que el amor maternal v la pasión juvenil sostieren renida lucha con el deber. .! Un médico novel que tiene que ele gir entre su dicha y el honor profesional... Es este joven doctor un tonto al creer en ella...! ¿Quién era ella...? Una mala mujer... Una ladrona... O una madre abnegada y amorora?

"Esclavos del Honor" tiene en. tre otras excelencias la de la novedad del tema y del ambiente en el cual se desarrolla. Por otra parte el encadenamiento de las es cenas es tan movido y la ca'idad

de ellas tan mov.do y la cardad de ellas tan varia, que el interés del público se mantiene vivo a to do lo largo de la presentación. Nadie se quedará sin ver este drama profundo, que convierte a Bárbara Stanwyck y Joel McCrea, una de las parejas más papulares en los ídolos de los amantes del

YA LLEGO! El fenómeno de las campeonas! Un acontecimiento para el que no habrá gallo: "Jalisco Nunca Pierda" con: Jose Velez, Esperanza Baur, el Chaflán y Barcelata, superior a Las Cuatro Milpas y Allá en el Rancho Grande.

Hoy circulará "La Semana Cómica"

Pío Luis Acuña, desde ayer se encuentra en libertad, habiendo co menzado ayer mismo a disponer todo lo concerniente a la publica ción de su popu'ar semanario fes tivo LA SEMANA COMICA, el que circulars hoy trayendo nove doso material humorístico. sabido es que pocos escritores han lo E. Duryea, Elwood Haynes, Hen

Así pues, viene hoy a manos del

CIEN TURISTAS VENEZOLANOS LLEGARAN AL PAIS EN DICIEMBRE

Organizase la excursión en Caracas y ya se han hecho las correspondientes gestiones con la junta nacional de turismo.-También vendrán excursionistas de Aruba y de Trinidad para fin de Año

Antonio Willis, jefe de la oficina, en cuanto al ingreso al pais, en de turismo de la provincia de el próximo mes de diciembre de de turismo de la provincia de Cartago y en la actualidad, cargado de la gerencia de la Jun ta Nacional de Turismo, por au-sencia del titular, don Alfredo Sa sso, quien se encuentra en goce de vacaciones en varias de las islas de Las Antillas, nos informó de que se habían hecho las corres pondientes diligencias ante la jun ta nacional por parte de agencias turísticas venezolanas

En las horas de la tarde don el objeto de obtener facilidades cerca de cien turistas suramerica nos que desean pasar unas cortas vacaciones en Costa Rica.

> Al mismo tiempo se nos infor ma de q' de las islas de Aruba y Trinidad vendrán para fin de año varios grupos de excursionistas q permanecerán entre 8 y 15 días en esta capital y en las ciudades

Poniendo al Mundo en...

(Viene de la pag. 108)

invención que más tarde iba a revolucionar la vida misma dentro ĉe solo una generación y crear una industria gigante de la cual vive un vasto sector de la población.

El priner automovil, fué becho en Filadelfia por un joven llama. do Oliver Evans, quien en 1804 montó un motor a vapor sobre un carruaje y con el cual se paseó por las calles de la ciudad americana, en medio del espanto y enojo de los pacíficos habitantes que creian era obra del diablo, lo que había creado el ingenio de un

Por esa misma fecha, Inglata rra, ponía en servicio, autobuses a vapor, que hacían un pequeño recorrido acarreando pasajeros. Era tanto el ruido, humo y chispas que echaban y los espantes de los caballos y sustos de las gen tes, que el Parlamento británico pasó una ley ordenando que delante de cada uno de estos vehículos, y a una distancia de 100 metros, un hombre montado a ca. I baño, agitando una bandera roja, avisaría a las gentes que uno de estos monstruos se acercaba.

Por esos años, toda clase de vehiculo que anduviera sin necesi. dad de caballos, era considerado un milagro producido por mentes diabólicas. El alemán Karl Benz, en 1883, combinó des invenciones: la bicicleta y el motor de explosion a gasolina, para poco después hacerla con un carro de cua tro ruedas, y más tarde todos los habitantes que tenían, en Estados Unidos un poco de tiempo y dinero, se dedicaron a fabricar automóviles aun en los gallineres de sus casas.

30 años atrás había más de mil fábricas de automóviles en Norte América. Los primeros en alcanzar algún éxito, fueron Charles grado levantar con su gracia y ry Ford, Charles Kirig y R. E. causticidad tanto una publicaión Olds. En 1896, sclo 14 automóvi les asustaban a los habitantes ce 4.356.876 en el mismo radio.

Y si podemos imaginarnos a to dos los automóviles que ruedan en Estados Unidos, juntos, se podria formar una fila de 9 auto. moviles de frente y 8.600 millas de largo y estando estos autos tocándose unos con otros.

La Exposición actual, la 38ava. en la historia del automóvil, será exhibida como en otros años, en 49 ciudades y los fabricantes, an ticipando las órdenes que recibirán del público, tienen en reserva, cien tos de miles de automóviles li tos para entrega inmediata.

Una de las novedades de esta exhibición será la Clínica, instalada por el Laboratorio de Investi. gaciones de la Universidad de Harvard, el cual por medio de va tio; aparatos y examenes, podra probar la capacidad visual, estimación de velocidad, habilidad pa ra resistir el reflejo de los faros en la noche, reacción en los frencs y manejo sobre rutas con cur vas de las personas que manejan automóviles.

Otra atracción, que cada año va en aumento, son los "trailers" los que ahora se fabrican con mas co modidades que apartamentos de vivienda. Les últimos modelos fie nen lavaplatos de cromium, refri geración que permite mantener una temperatura fresca aún en los climas más calurosos, cocinas de (PASA a la página 8).

Voto de Simpatía a la Conferencia de Mediación

En representación de su gobierno presentóla esta mañana el ministro de El Salvador

En la mañana de hoy el señor Ministro de El Salvador, doctor don Francisco Martínez notificó a la conferencia de mediación por medio de una expreno salvadoreño.

Se ordenó ayer la libertad de un colombiano

EL GOBIERNO DE SU PAIS HABÍA SOLICITADO SU EXTRADICIÓN

cino después de 60 días de haberse hecho la solicitud no se reci pieron los documentos para formalizar la extradición, la Corte plena ordenó la libertad

ch a corte plena se reunió aver na de 30 dias de arresto por por sesión extraordinaria con ob to de tramitar varios recursos hábeas corpus que hábian si puso a su favor recurso de ha-

presentados.

El recurso interpuesto a fa
r de Victor Manuel Alvarado ordenó archivar por constar

Se desestimo el recurso

beas corpus, manifestando que hace dos meses se encuentra de tenido. Se trata de un individuo colombiano a quien se redu los respectivos informes que jo a prisión por haber solicita-encuentra en libertad. do el gobierno de su país la ex rpuesto a su favor por Victo.

ano Sánchez Méndez, asi coo en igual sentido se pronun
aron los magistrados con res
cto del recurso interpuesto a
i favor por David Barbosa Fe
eto, a quien se impuso la pe

tradición. En recurso fue declarado con lugar, pue- venció el
término de 60 dias concedido
por ley, sin que el gobierno de
Colombia hubiera enviado los
documentos para legalizar la ex
tradición. Castillo Rey, pues, se
rá puesto en libertad. tradición. El recurso fue decla

VIES "SIII

LO MEJOR PARA TENIR en 30 colores firmes y brillantes, ropa de LANA, SEDA o ALGODON

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS Y PULPERIAS.

S COLONES

SUSPENSION

DE NUEVAS CONEXIONES PARA SERVICIOS ELECTRICOS

Sentimos informar al público, que por cuanto nuestras plantas generadoras de energía eléctrica han llegado ya al límite de su producción, no podremos, de ahora en adelante, aceptar órdenes para ninguna conexión nueva.

COMPAÑIAS ELECTRICAS

NOVENTA DIAS PARA EL ESCLARECIMIENTO De Los AUTORES Del ROBO DE DOCUMEN

importantes en la investigación judicial y detectivesca que se ha ce en el caso sensacional del robo de documentos en el juzgasegundo en lo criminal (proceso de los giros del congreso) refiriéndose que los autores del hecho han sido localizados en Panamá, y a investigar sobre er fundamento de esos decires acudimos hoy al agente fiscal, licen ciado Bravo, representante de la vindicta pública en el asunto, y, quien, de tanto, está perfectamente enterado de la marcha y obsta para que desautorice esos terio. Mi impresión personal estado de la investigación, di- decires que nada de cierto tie- muy pronto quedará perfecta-

El Lic. Eravo desautoriza los rumores de que los autores del sensacional robo de los documentos del afer de los giros estén en Panamá

Suministra a NOVEDADES interesante información

ciéndonos esto: "No puedo ni de nen. Son leves indicios los que bo violar el secreto del sumario resultan hasta ahora de lo inves por lo que omito informar a us-tigado pero con seguridad que ted en esos asuntos, lo que no el hecho no quedará en el mis

no le diga en que baso esta impresión optimista. Con cia grande reponese el sumario en lo relativo a los documentos sustraídos y desaparecidos y an tes de noventa días quedará esta labor terminada, la que icali za el juez del proceso con diligencia verdaderamente reconen

REDACTADA LA CARTA AL JAPON POR LA CONFEREN-CIA DE BRUSELAS

BRUSELAS, 6. UP. - La con. ferencia de las nueve potencias ile gó a un arreglo con respecto del texto de la carta dirigida a Japón para que este país participe en las discusiones de la conferencia para restablecer la paz en el extrimo criente. La carta está basada en el artículo siete del pacto de las nuee potencias, el que provee una rá el texto oficial al ministero completa y franca comunicación relaciones exteriores en Tola entre las altas partes contratan. Ia misma hora para que seali tes. El texto, aunque ha experimentado algunos cambios, es en ta termina expresando la min lineas generales el que fué elabo cera esperanza de que el golo rado por el canciller belga Spaak, y se agregó a él una comienda laborar en el trabajo de la e propuesta por el embajador Nor. man Davis, por medio de la cual alguna forma en las discusion Estados Unidos sugirieron que don de la carta hace referencia a las quejas del Japon contra China, también se debía hacer mención de las quejas de China contra Japón. | to, pues los delegados han de La sugerencia de los Estados Uni. dos fué incorporada en la carta mediante una breve alusión a las tación de Tokio. Mientras quejas de Japón contra China y los delegados continuarán su que esta nación las había refuta- versaciones informales, para do. El original de la carta será nirse el lunes o martes, m entregada al embajador japon's en que fué hecha por los Estado Bruselas, Kurusu, esta tarde y el dos y apoyada por Inglaterra

Solamente para Gi

TODAS ESAS MOCIONE SION DE

Las solicitudes de créditole los diputados para que figun en el presupuesto de 1938, sentadas por escrito y que obi en poder de la comisión restiva del congreso, montan 🙉 tal a más de dos millones lones, y muchas de ellas, sumas mayores, han sido servadas por la dicha como para que sea el soberano ele resuelva en esos casos, teo en cuenta que de recomende la aceptación y autorización Bos créditos, habría de cr los presupuestos con déficio litica hacendaria inconverle de todo punto de vista is intereses financieros de la,ción. Los pedimentos por sus menores para pequeñas. de fomento, han sido en suyoria acogidas por la comisiy las recomendará al cong. La mayoria de estas iniciais corresponden a construccis de edificios para escuelas, n tes, caminos, etc. Solamenta ra el Guanacaste los diputs de sa provincia piden por ale 700 mil colone : Conocida es to la política fiscal del gobis,

Ø 6.990.217,80 MONO VIDA DEL BN

Estadística de las pólis

pasado referente al movinto uno de los nús importante amos es el que se relaciona n lo; seguros de vida.

aumintado en las operaciones realizadas. co a poco el público ya dáe aumento que cada vez se

en vigor al 30 de octubre colones. En relación con ela do de cuentas del mes antr ha hab'do un descenso en liperaciones de 11.958.00 cos ya que esa suma se e'evó e0

cado a las seis de la tande. Ljaponés lo encuentre factible rencia de las nueve potencin caminadas hacia el establecito de la paz en el extremo or. No se hace ninguna mencial comité de reconciliación en e que esta cuestión sea abordo na vez que se conozca la la embajador belga en Tokio entrega tralia. Nueva Selandia y Méx

JOSE GONZALEZ MARIN

Se despide por este medio de sus numerosas amistades, sintiendo no haberlo podido hacer personalmente, por la premura con que hubo de preparar su regreso a España, vía Cuba. Al mismo tiempo apovecha la oportunidad para enviar un afectuoso saludo al público de Costa Rica que lleva además, un sincero abrazo a todos sus amigos.

San José, 6 de Noviembre de 1937